

E  
N  
S  
A  
Y  
O

## *La provincia de Albacete en la Cosmografía de Fernando Colón*

Por **Ramón Carrilero Martínez\***

### **A MODO DE INTRODUCCIÓN: EL INTENTO DE FERNANDO COLÓN\***

**H**ERNANDO o Fernando Colón era hijo bastardo del descubridor. Vivió entre 1488 y 1539; formado en la corte de los Reyes Católicos acompañó a su padre en la última expedición al Nuevo Mundo y en 1509 a su hermano Diego. Su principal actividad científica es la Cosmografía. De todos modos intervino como experto en la Junta de Badajoz (1524), destinada a fijar el antimeridiano, línea divisoria en el Pacífico entre los imperios coloniales español y portugués. Su obra es una contribución estimable al conocimiento de la geografía peninsular. Aunque en 1517 se le comisiona para iniciar su descripción, seis años más tarde, sin saber a ciencia cierta las razones, el Consejo Real ordena interrumpir su tarea. Con todo, quedan una serie de materiales, recogidos en dos gruesos volúmenes. Su biblioteca, de cerca de 17.000 volúmenes, es uno de los fondos bibliográficos más ricos en la Europa de su tiempo, verdadera fuente para el trabajo intelectual y científico. En los años anteriores a su muerte se empleó en la redacción de la mayor parte de «La vida del Almirante

\* Seguimos en las citas la edición facsímil de 1908 *Descripción y Cosmografía de España por Fernando Colón*, 3 tomos, Sevilla, Padilla libros, 1988.

\* RAMÓN CARRILERO MARTÍNEZ nació en Villarrobledo (Albacete) en 1935. Es profesor en el Instituto de Bachillerato «Tomás Navarro Tomás» y del Centro Asociado de la UNED de Albacete. Es director del Instituto de Estudios Albacetenses. En la actualidad investiga la historia de Albacete en la primera mitad del siglo XVI.